
20 ◆ juin 2023 - Chronique

Née en 1952 à Domalain auprès 
de Vitré en Ille-et-Vilaine, je suis 
l’aînée d’une fratrie de 5 enfants. 
Mes parents étaient agriculteurs. 
Papa est décédé quand j’avais 
23 ans. Maman est restée veuve 
à 44 ans et a assumé le travail de 
la ferme avec courage avec un 
de mes frères.

J’ai deux frères et deux sœurs ;  
j’ai eu la joie de participer à 
leur mariage. Nous aimons 
nous retrouver en famille tous ensemble. 
Au week-end de la Pentecôte 2022, pour 
fêter mes 70 ans, ma famille est venue à 
Lombreuil ; temps fort de retrouvailles et de 
connaissance avec la communauté.

C’est vers l’âge de 12 ans, au 
moment de ma Profession de 
foi, que j’ai pensé à la vie religieuse. J’ai 
grandi dans une famille chrétienne. Je me 
souviens de la prière du soir en famille. 
J’ai vécu toute ma scolarité dans des 
établissements catholiques. Au collège et 
au lycée, je participais à l’aumônerie. Je ne 
regrette pas ce que j’ai vécu comme temps 
forts de réflexion, de prière, de pèlerinage, 
qui m’ont permis de mieux connaître Jésus 
Christ.

Comme profession, j’étais institutrice dans 
des petits villages ruraux. J’ai beaucoup 
apprécié la simplicité des relations avec les 
parents d’élèves. J’étais abonnée à la revue 
Panorama, et un jour je suis tombée sur le 
témoignage d’une Sœur des Campagnes 

qui a fait tilt en moi. Ce témoignage 
correspondait à mes aspirations : vie 
fraternelle et simple, vie de prière, vie de 
proximité, de partage de vie en rural.

Après des hésitations puis la certitude 
que le Seigneur me voulait là, je suis 
entrée chez les Sœurs des 
Campagnes en octobre 1977. 
Mes collègues de travail et les parents n’en 
revenaient pas ! Voir une jeune laisser sa 
famille, sa profession, ça les dépassait.

Je suis d’abord arrivée à Lombreuil pour le 
postulat et le noviciat. J’ai fait ma première 
profession en août 1980. Ensuite, j’ai été 
envoyée à Saint Sulpice dans l’Oise avec 
beaucoup d’engagements auprès des 
enfants en catéchèse et des jeunes au 
MRJC. Le jour de ma profession perpétuelle, 
beaucoup de jeunes étaient présents dans 
l’Église de Saint Sulpice. Je me souviens 
d’une réflexion d’une jeune : Aujourd’hui, 
c’est fête, une jeune femme va dire oui 
à Jésus Christ. Un monde fou est là et 
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Ce n’est pas vous qui m’avez  
choisi, c’est moi qui vous ai choisis.  

Jn 15,16 
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participe à la joie de Marie. Non, la vie 
religieuse ce n’est pas triste ! 

Ce n’est pas vous qui m’avez 
choisi, c’est moi qui vous ai 
choisis. Cette Parole de l’Évangile a 
résonné en moi. Répondant avec joie à 
cet appel du Christ et avec sa grâce, je 
découvre jour après jour les exigences et 
les joies d’une vie consacrée, d’une vie 
toute donnée au Seigneur.

Après deux ans d’études 
bibliques et théologiques à 
l’école de la Foi à Fribourg en Suisse, 
j’ai été envoyée en mission à Lumigny 
pendant 8 ans. J’avais un travail salarié 
à mi-temps dans une famille juive. Des 
liens d’amitié se sont tissés entre nous. 
De plus, j’étais engagée auprès des 
jeunes en aumônerie. J’ai eu la joie de 
les accompagner vers la confirmation, de 
vivre des temps forts comme les Frat à 
Jambville et à Lourdes, des camps, des 
rassemblements diocésains.

En 1998, je suis nommée 
au Conseil Général de la 
Congrégation et appelée à fonder 
une nouvelle communauté en Touraine 
à Ligueil avec 3 autres Sœurs. Nouvelle 
aventure. Tout d’abord, faire connaissance 
avec la population, chercher du travail et voir 
comment s’engager avec d’autres chrétiens 
sur la paroisse. Nous avons été bien 
accueillies et soutenues dans nos diverses 
démarches. Je garde de bons souvenirs 
de ces 18 ans et plus particulièrement de 
cet engagement auprès des jeunes se 
préparant à la confirmation.

En 2016, je quitte la Tou-
raine pour revenir en Seine-et-
Marne. Je suis toujours au Conseil Géné-
ral pour un 3ème mandat. J’ai accompagné 
des adultes vers les sacrements de l’initia-

tion chrétienne ; expérience enrichissante. 
J’ai été témoin de leur chemin de foi. J’en 
rends grâce au Seigneur !

Et depuis septembre 2020, j’ai 
rejoint le prieuré de Lombreuil. 
J’assure l’accueil à l’hôtellerie avec une 
équipe, et sur la Paroisse je participe à 
l’Equipe d’Animation Pastorale (EAP).

Au cœur de tous ces engagements, la prière 
personnelle et communautaire, temps 
privilégié pour boire à la source, se recentrer 
sur l’essentiel et l’approfondissement de la 
Parole de Dieu, nourrissent ma relation au 
Christ ressuscité. 

En communauté, les temps de réflexion, 
de partage sont d’un grand soutien 
mutuel. La vie fraternelle nous stimule 
dans notre marche à la suite du Christ. 
Oui, elle est parfois dépouillante, et creuse 
en nous un cœur de pauvre. Dans nos 
relations fraternelles, nous avons toujours 
à développer l’entraide, la bienveillance, 
l’encouragement.

Je ne regrette pas ce choix que j’ai fait. Dieu 
m’aime, nous aime et nous communique 
sa tendresse, sa paix. Tous, nous sommes 
appelés au bonheur et aimés de Dieu. 
N’est-ce pas la source de notre joie, de 
notre espérance ?

 Sœur Marie-Léa BLAIN 
 Prieuré de Lombreuil (Loiret)
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